

# L'Anysetier

Octobre 2015



## Journal international d'information ORDRE INTERNATIONAL DES ANYSETIERS

### Le Mot du Président

« 1955-2015 : 60 années d'Esprit Anysetier »

Chers Amis Anysetiers,

L'association des Anysetiers du Roy a été créée le 9 décembre 1955. Dans le premier chapitre, Madame la Comtesse Mapie de Toulouse-Lautrec était la vice-Présidente, et première femme anysetière. Cette journaliste écrivait dans l'éditorial de la Chronique n° 18 d'avril 1966 :

« Il m'est agréable, très agréable même de constater qu'il existe un « Esprit Anysetier ». Cet « esprit » se traduit par l'extrême amabilité, la réelle courtoisie, qui se manifeste entre les membres de notre confrérie. Oui, vous vous sentez frères et le témoinez dès que l'occasion vous en est donnée. Pour ma part, je ne peux me souvenir sans une certaine émotion de l'accueil que vous me réservez lorsque j'ai le plaisir d'assister à une intronisation.

L'esprit d'équipe, l'esprit anysetier, qui se manifeste pour l'organisation de ces cérémonies en fait toujours des fêtes aussi réussies que familiales.

Ce sont des amis heureux et fiers d'accueillir de nouveaux amis dont la présence agrandit, fortifie la grande famille de l'Anis. Avoir réussi à insuf-

fler cet « Esprit » à travers toutes les régions de France est certainement formidable, mais bravo aux Anysetiers étrangers qui sont tout aussi convaincus que nous le sommes de la nécessité et de l'agrément qu'apporte la poignée de main internationale des Anysetiers.

Et bientôt, sans aucun doute, ce seront tous les Anysetiers du monde qui se donneront la main ».

Ce texte - de cinquante années - n'a pas pris une seule ride, et est toujours d'actualité, hormis que ce n'est plus une Confrérie mais un Ordre.

J'ai pu constater cet « Esprit Anysetier » depuis de nombreuses années lors de mes divers déplacements pour assister à vos chapitres magistraux.

### Assemblée Générale 2016

Notre 55ème Assemblée Générale aura lieu le vendredi 13 mai 2016 à Savone (Italie).

Elle est organisée par la Commanderie de la Ligurie, Anna-Maria Traversa, Chancelier et Angelo Germani, vice-Chancelier de la Région 03 - Provinces Italiennes.

Le programme et le bulletin d'inscrip-



tion sont joints dans les pages suivantes. Vous pouvez dès maintenant vous inscrire, et je vous rappelle que la date limite de règlement de l'acompte de 50% est fixée au 10 novembre 2015.

En attendant le plaisir de vous revoir bientôt, pour partager cet « Esprit Anysetier ».

Bien amicalement

**Michel Champion**  
**Président de l'Ordre International**  
**des Anysetiers**



## Nos Peines

Avec une grande tristesse, nous avons le devoir de vous faire part de la disparition d'amis qui nous ont été très chers :

Pierrette Barbe, notre amie Anysetière, vient de nous quitter. Elle était l'épouse de Grand Maistre Honoraire Henri Barbe. La Commanderie de Gascogne est dans la peine.

Le Grand Maistre Gérald Ivanez et les membres de la Commanderie de Savoie ont la tristesse de vous annoncer le décès de Denise Frioll, Maistre Anysetier, épouse du Grand Maistre Honoraire et vice-Chancelier Paul Frioll.

A leur famille et leurs amis, nous présentons nos sincères condoléances et l'assurance de notre profonde amitié. Leur départ nous cause une grande tristesse, que Saint Serge les ait en sa sainte garde !

## Bon Samaritain tu Seras

### Commanderie du Nivernais

*«Les Anysetiers soutiennent France AVC58»*

Lundi soir, dans les salons du Kyriad, la Commanderie du Nivernais de l'Ordre International des Anysetiers a procédé à la remise d'un don à France AVC 58. Devant une assemblée attentive, le Grand Maistre, Jean Point, a rappelé la vocation des Maîtres Anysetiers de venir en aide à leur prochain. Ainsi, la Commanderie du Nivernais a décidé d'accompagner la création de l'association France AVC 58. Avant la remise du chèque de 1 000€, le Dr François Renaudin, président, accompagné du Dr Jacques Ballout, vice-président et du secrétaire général, Jean-Pierre Guillemet ont présenté France AVC 58. Cette association a pour but d'informer sur l'AVC, d'aider les victimes et d'accompagner les familles. Le Dr Renaudin a souligné les progrès de la recherche et du traitement de cette maladie.

Les Anysetiers satisfaits de leur choix, effectueront encore 3 autres dons au cours de l'année 2015, aux écoles de Coulanges les Nevers, à RESEDIA et à l'AFPLI. Cette sympathique réunion s'est clôturée par un verre de l'amitié.



### Commanderie de Touraine

*« Les Singularités de la « femelle » et la Prééminence de la « Femme » ! »*

En ce vendredi 25 septembre de l'an 2015, nous avons reçu P.F. Mongin, biologiste chercheur, pour une conférence fort enrichissante et fort plaisante pour les femmes. En première étape, nous avons été renseignés sur les singularités biologiques de la femelle mammifère, espèce à laquelle l'Homo Sapiens appartient, comme chacun sait. XX pour la femelle, XY pour le mâle, rien de nouveau. Souvenir de nos cours de lycée. Mais pour la suite, que de surprises et remises en place des idées reçues ! Tout d'abord, nous sommes tous hermaphrodites au stade de l'embryon et ce sont les hormones qui agissent ensuite pour déterminer le sexe. Le Y ne concourt qu'à la formation du testicule.

Il est si petit qu'il fut ignoré jusqu'en 1956. Le mâle est, selon Kraemer un être si fragile au regard

des chromosomes femelles, qu'il accuse un retard de développement, car plus affecté par le stress et les maladies. Chez la femelle, en cas de dégénérescence d'un des deux X, son petit frère le relaie. Ce qui lui confère bien des avantages. Conséquence : alors que le pourcentage de garçons est supérieur à la naissance, quand tout est au beau fixe, les filles résistent mieux à toutes les agressions. Ainsi vivent-elles souvent plus longtemps. Sachez aussi que les 2/3 du X se retrouvent chez le kangourou et l'ornithorynque, des survivants !

Selon Jost, la femelle est une « chimère », c'est-à-dire une mosaïque cellulaire qui, au moment de la méiose ou croisement, crée la diversité : alors que le caractère mâle ne peut être donné que par Y ; la filiation femelle s'approprie non seulement les caractères des 2 X de

### Commanderie de Basse-Normandie

*« Se soigner par l'hypnose : Une thérapie du XXI<sup>e</sup> siècle »*



Après la feuille de saule qui a fait la renommée du laboratoire pharmaceutique Gilbert que nous avons visité au mois d'avril, Madame Christine Baraduc-Fallot psychologue, praticienne qualifiée en hypnose Ericksonienne et membre de la Société des amis de l'académie des sciences, Arts et belles lettres de Caen nous a développés les pratiques de l'hypnose depuis l'antiquité à nos jours.

Madame Baraduc-Fallot rappelle que les phénomènes hypnotiques ont toujours existé à l'image de certaines peintures rupestres préhistoriques, sur des bas-reliefs égyptiens ou sur des stèles du règne Ramsés II datant de 3000 ans. Au début l'hypnose était étroitement associée à la magie et à la religion comme le montrent certains récits hypnotiques figurant dans la bible. Après avoir présenté tous les précurseurs de l'hypnose de Franck Anton Mesmer à Milton Erickson qui part du principe que « l'inconscient est capable de mobiliser des ressources intérieures », Madame Baraduc-Fallot précise que la méthode Ericksonienne consiste à faire travailler ensemble le conscient et l'inconscient pour remédier au mal-être, réduire les douleurs, les peurs, les angoisses, les dépendances etc.

Avec 3 à 10 séances d'hypnose généralement on obtient des résultats très significatifs surtout quand le patient arrive à pratiquer l'auto-hypnose en mobilisant son inconscient et y puiser de nouvelles ressources pour traiter son problème. À l'issue de cet exposé, très enrichissant, bon nombre d'Anysetiers a souhaité la rencontrer à son cabinet.

La soirée s'est prolongée par un dîner au restaurant « Le Normandie » à Ouis- treham avec Madame Baraduc-Fallot et un ami Alain Goulet membre de l'académie des sciences.



sa mère et de sa grand'mère, mais aussi celui du X paternel. Et, de plus, c'est le X qui intervient dans le développement du cerveau.

Mais aussi, selon l'expérience de Jost sur des embryons de lapins castrés, tous les lapereaux sont femelles. Peut-on en conclure, en dépit de Saint Paul que Eve n'est pas sortie de la côte d'Adam, mais le contraire. Pour le Professeur Susumu Ohno, le Y serait un avatar, un dégénéré du X.

Au bout du chemin, il serait possible de procréer uniquement par les cellules souches à partir des chromosomes X, mais non Y.

Que d'avantages ! Ne nous étonnons pas si au moins chez la plupart des animaux, de l'hirondelle au lion, par sélection sexuelle, ce sont les femelles qui font le choix des mâles les plus forts et les plus beaux !!!

En seconde étape, notre conférencier nous retracé les cultes anciens consacrés aux déesses-mères, du paléolithique à nos jours : Isis, Artémis, la louve romaine, l'épopée de Gilgamesh et Marie, déclarée vierge et immaculée conception pour échapper à l'atavisme de la femme, responsable du péché originel. Aujourd'hui, par bonheur, les lois Wirth et Veil (1975) ont libéré la femme en lui donnant le droit de disposer de son corps.

Mais rassurez-vous, Messieurs, les femmes ont encore besoin de vous.



## Les Commanderies nous Informent

### Commanderie de Cannes-Esterel

*« Grande soirée estivale Plage Royale ! »*

Fidèle à ses traditions, la Commanderie de Cannes-Esterel de l'Ordre International des Anysetiers a convié les Maistres Anysetiers du monde entier à participer, le 5 Août à sa grande soirée estivale.

Sur la Plage Royale, décorée aux armes de la Commanderie de Cannes-Esterel, le Grand Maître Jacques Leduc et son chapitre ont accueilli une bonne centaine de maîtres et sympathisants Anysetiers venus de Commanderies amies, Comté-de-Nice, Golfe-de-Saint-Tropez, Provence, Toulon-la-Royale, Dauphiné, Comté-de-l'Yssengelais, Beaujolais, Lyonnais mais aussi d'Italie et de Monaco qui ont participé largement à la réussite de cette rencontre.

Parmi les personnalités présentes, nous pouvions noter la présence de l'épouse du Sénateur Guy Pierre Cabanel, le député Dino Cinieri et Marie Hélène son épouse, Paule Henriette Champagnat, PastTrésorier Général de l'Ordre, Monsieur Nizar Sheriff Gouverneur Past du Lions Club International et son épouse, Monsieur Wolfgang Jalil Président de l'AFPS (para-sismique) et Dany son épouse, Madame Sophie Dupont Coderch, Présidente du Cercle Musical de Cannes et Gérard, son époux, Madame Katerine Fleury, Présidente Soroptimist de Nice, Madame Emmanuelle Ollier, Grand Maître de la Commanderie Beaujolais et Monsieur Michel Spitzer, Grand Maître de la Commanderie de Toulon la Royale.

Instant d'échanges privilégiés entre maîtres et sympathisants de différentes régions, le Grand Maître de Cannes insiste pour souligner qu'il ne faut pas se contenter d'évoquer une agréable soirée passée dans une convivialité de bon aloi car une image aussi simpliste constitue une vision



### Commanderie du Havre-de-Grace

*« Le Remorqueur US ST 488 »*

Des Anysetiers ont visité le remorqueur américain US ST 488 un navire classé à l'inventaire des Monuments historiques.

L'objectif premier des Anysetiers est d'aider financièrement des associations à caractère social, caritatif ou humanitaire. Mais ils s'intéressent également à la vie culturelle et au patrimoine.

C'est ainsi que des représentants de la Commanderie du Havre de Grâce s'étaient rendus sur les chantiers du percement du tunnel Jenner pour l'accès du tramway havrais, et du Volcan (ensemble culturel au cœur de la ville) lors des travaux de transformation dont il vient de bénéficier.



Fin mai, on pouvait voir un groupe d'Anysetiers havrais à bord du remorqueur américain US ST 488, un navire classé depuis 1997 à l'inventaire des Monuments historiques. Ils ont été accueillis par le président de l'association "Remorqueur US ST 488 Le Havre 16th Port US" et plusieurs membres

injuste de la réalité de l'oeuvre des Anysetiers. En fait, fidèles aux principes qu'ils se sont engagés à respecter, les Maistres Anysetiers sont les amis du beau, du bon et du bien, dans tous les domaines de leur vie de tous les jours. C'est pour cela qu'ils protègent les arts, par leur partenariat avec le Cercle Musical de Cannes et une participation aux activités artistiques de l'Association Ste Marguerite, mais aussi qu'ils réalisent un nombre important d'actions philanthropiques destinées à venir en aide à ceux qui autour d'eux, souffrent ou sont frappés par le malheur : partenariat avec la Croix Rouge de Cannes, participation comme membre bienfaiteur de l'Association Le Rayon de Soleil.

Ces facettes de l'Ordre International des Anysetiers et de sa Commanderie de Cannes-Esterel sont peu connues car effectuées, la plupart du temps, de manière très discrète. "Et c'est tout à leur honneur" conclut le Grand Maître Jacques Leduc.

de cette association. "Ce sont des bateaux qui ont été construits pour venir libérer l'Europe" rappelait le vice-président.

Ce remorqueur a été construit aux USA en 1944. Pendant la Seconde Guerre Mondiale, plus de 700 exemplaires ont été mis à flots aux Etats-Unis. Une partie de ces unités était destinée à l'assistance des navires dans les ports libérés d'Europe. Comme son nom l'indique, il est donc le 488ème construit à cette époque.

Le groupe a découvert successivement avec les bénévoles de l'association les ponts, la salle des machines, la cabine du chef mécanicien, la cuisine, puis la barre et les objets utilisés par le capitaine pour la navigation.

Le travail de restauration assuré par une dizaine de bénévoles de l'association était présenté : l'entretien du navire, avec de la peinture et cette lutte permanente contre la rouille et aussi plusieurs phases de rénovation.

Un agréable apéritif a ensuite été partagé, sur le quai, avec les membres de l'association

"US ST 488", pour clore cette très intéressante visite.





# 55ème Assemblée Générale de l'Ordre International des Anysetiers 2016

SAVONA, 12- 14 Mai 2016  
COMMANDERIE DE LA LIGURIE



## SAVONA

Sober Lady calme et réservée comme le tempérament de la Ligurie veut, Savone se révèle aux touristes, étape par étape, comme une ville agréable, riche en sites historiques et artistiques qui expriment une générosité culturelle vraiment incroyable. Son habillement de mer bleue et de collines verdoyantes est comme la lumière, le sel et le basilic inclinaison parfumée qui embrassent l'histoire d'une ville qui combine en une seule "carte postale" le symbole très évocateur de son passé, le quatorzième siècle "Torretta" de Savone maritime avec des navires, le jaune symbole Costa de sa nouvelle identité touristique.

Le droit de la reconversion du port, autrefois exclusivement commercial, à la plaisance distinguée d'un port important, de la plage dans le passé fréquentée presque exclusivement par Savona et maintenant équipée pour accueillir d'autres invités, a mené à un projet de réaménagement de la ville demandant aux touristes non seulement un passage rapide, mais une véritable permanence et plongée culturelle. La page bleue de Savone a sa bannière qui est le Pavillon Bleu, prestigieuse récompense européenne ; depuis deux mille ans sur son littoral, à garantie d'excellents services portuaires, une plage et une marina offrant l'été des services balnéaires, une atmosphère claire, vivante et riche en programmes de loisirs.

L'atmosphère de la ville et de la mer imprègne les rues, les ruelles du centre historique où l'art a ses principaux points d'intérêt, des Galeries, des haut-par-

leurs, des églises avec la cathédrale et la "petite" chapelle Sixtine construite par le pape Sixte IV de Savone, des bâtiments austères avec des portails en ardoise, des tours parmi lesquelles le « Campanassa » coffre au trésor des traditions les plus anciennes.

La promenade parfaite peut continuer sous l'arcade élégante de Savone qui traverse la grandeur de l'Italie du XIX<sup>e</sup> siècle. Vers la mer, le parcours conduit au complexe monumental de Priam, l'une des fortifications les plus impressionnantes surplombant la Méditerranée, qui abrite des musées et des espaces d'exposition, centre de conférence et "l'emplacement de la culture" par excellence qui accueille des événements majeurs, jeux, concerts et art qui, l'été, rassemblent le public de toute la côte. On bénéficie d'une vue à couper le souffle du puissant « balcon » en pierre allant de la côte à la colline, une page bleu-verte, vers l'arrière-pays de Savona, un bijou pour lequel chaque visiteur doit se réserver un peu de temps. L'emplacement nommé Sanctuaire duquel le village tire son nom du sanctuaire de Notre Dame de la Miséricorde, "site marial" parmi les plus importants en Italie, raconte l'apparition (18 Mars 1536) de la Sainte Vierge au paysan Botta. Lieu de paix, de foi et de beauté naturelle apaisante, le village protège l'art, non seulement avec l'église, mais aussi avec son musée et l'ancien hospice des pauvres qui donne sur la place. L'été apporte ici des événements de divertissement arrosés par Nostralino, vin frais qui se conjugue très bien avec le ciel étoilé. Savona révèle une panoplie de caractéristiques, la ville de marins, des papes, des pèlerins, des artisans et des artistes, chacun ouvert à curiosité.

## L'ARCHITECTURE MILITAIRE

- La Torre Leon Pancaldo, appelée Tour son ancien nom Quarda Tour est située sur la place Léon Pancaldo, bâtie au XIV<sup>e</sup> siècle au carrefour du port stratégique. C'est le symbole de la ville.

- Tour Brandale, appelée aussi Campanassa du nom de la cloche, ensemble historique avec les tours à proximité de Corsi et Riario(Guarnero) et le Palais dei'Anziania, avec une partie du complexe de Saint-Pierre l'aîné, qui était la cathédrale provisoire.

- Les Tours et les cours Riario sont situés en face de la Tour Brandale et comme toutes les tours médiévales de Savone ont été coupées après la défaite dans les guerres contre les Génois. Au fil des temps, les tours ont été utilisées comme des murs et intégrées dans des maisons et des palais, tours récupérées en partie après les bombardements de la Seconde Guerre mondiale qui a détruit les bâtiments environnants, mais les anciennes tours ont résisté à l'effondrement.

PRIAMAR FORTERESSE (Pri-a-Mar, mer de pierre selon des interprétations étymologiques, ou « Pria ma » mauvaise pierre, selon la version la plus acceptée)

est une forteresse située sur la colline au même nom, entre les jardins de l'extension et l'ancien quai, construit par la République de Gênes depuis 1542 après la prise de la ville lors de la bataille finale en 1528. Englobe entre autres la loggia du château de Santa Maria ou le New Castle de 1417 et préserve les quelques vestiges de l'ancienne ville de la cathédrale.

Musées Priamar ; Situé dans différents domaines dans le fort au même nom abrite les musées suivants :

- Le Museo Sandro Pertini, situé dans le bâtiment de la Loge, avec les œuvres d'art recueillies au cours de la longue et glorieuse vie de Sandra Pertini et qu'il a voulu offrir à sa ville natale. A l'intérieur il ya des œuvres de Giorgio Morandi, Mario Sironi, Sassu, Renato Guttuso, Joan Miro, Ottone Rosai, Giorgio de Chirico, Emilio Vedova, Francesco Messina, Agenor Fabbri, Giulio Turcato, Luciano Minguzzi.

- Le Musée historique archéologique Savone, également situé au Palazzo della Loggia.

- Musée Renata Cuneo, situé dans le bastion du XVII<sup>e</sup> siècle San Bernardo de Priam, abrite les œuvres offertes par le sculpteur à sa ville.





## PROGRAMME :

### JEUDI 12 Mai 2016 :

Arrivée aux hôtels : soirée libre, hébergement la nuit. Les hébergements proposés :  
- Hôtel 4\*, situé à Savona, localité "Officine", près de la sortie de l'autoroute Savona  
Zinola: "Idea".

- Hôtel 4\*, situé à Spotorno, à 10 km de Savona, donnant sur la mer; merveilleux panorama sur le golfe et sur l'île de Bergeggi: "Best Western". On le rejoint par ascenseur téléphérique ou en voiture.

ps : Sous réserve de modifications qui seraient apportées en cas de pénurie de disponibilité des chambres, à cause de confirmations retardées.

### VENDREDI 13 MAI 2016 :

Petit déjeuner à l'hôtel.

- 08h00 : départ de l'hôtel de Spotorno avec le service de bus
- 08h30 : départ de l'hôtel de Savona avec le service de bus
- 08h45 : arrivée au siège du Congrès, la Forteresse du Priamar, à Savona.

*La Forteresse a été construit par la République de Gênes (1542- 1544) dans le but de protéger son territoire contre d'éventuelles attaques à l'état de Savoie. Pour faire place aux bastions puissants qui renforcent la position stratégique de la colline, on a détruit une partie importante de la ville médiévale. D'autres changements importants ont été faits en 1683-85 et au XVIIIe siècle la Forteresse a été utilisée plus tard comme pénitencier (1830), pour devenir plus tard un centre de culture et de tourisme pour toute la région. Au rez -de- chaussé du Palais de la Loggia on abrite le Musée d'archéologie.*



Pour les hôtes qui arrivent le matin du 13 Mai directement au Priamar, stationnement dans les parkings près de la Forteresse à péage. Un ascenseur qui monte de l'étage supérieur du parking proche des remparts est disponible.

• 09h00 : accueil des Anysetiers, enregistrement, remise des dossiers aux Congressistes et des souvenirs. Début de l'Assemblée Générale de l'Ordre International des Anysetiers. **Accompagnateurs** : ils pourront descendre en quartier libre, à pieds, en direction du centre historique où ils pourront participer à la promenade accompagnée d'un guide autorisé dans le centre, proposition optionnelle, incluant une visite au Palais Gavotti, à l'exposition des porcelaines.

- 13h00 - 14h30 : apéritif avec sélection de délices de gastronomie. A l'intérieur des pièces "cellette" dégustation de l'huile Chianti.
- 14h30 : redémarrage des travaux.
- 15h00 : service de bus pour ceux qui désirent se rendre à l'hôtel
- 15h00 : excursion optionnelle à "Noli et Finalborgo" terminant aux hôtels à 18h30/19h00.

*Noli citée par Dante Alighieri au purgatoire, il est aujourd'hui dans les rangs des plus beaux villages en Italie et est connu comme l'une des anciennes Républiques maritimes. La vieille ville médiévale est parfaitement entretenue et des hôtes charmants nombreuses tours datant des seaux. XIII et XIV, bâtiments bien conservés et le château Ursino, l'ancienne maison de la Del Carretto. Dernier point, mais non le moindre, l'église romane de San Paragorio, ancienne cathédrale en dehors des murs, en grande partie restauré en 800 et est devenu un monument national en 1890.*



*Finalborgo : les rangs des plus beaux villages de l'Italie, capitale de l'ancien marquisat de la Del Carretto et la famille endroit pour regarder la vallée menant à la mer. Bourg du Moyen Age avec ses rues en pierres où se trouvent les artisans du lieu. Toujours entouré de murailles bien conservées, maisons places et bâtiments d'une grande valeur artistique et bâtiments historiques et religieux tels que l'église collégiale de Saint-Blaise et le complexe de Santa Caterina, dont l'église a été transformé en un centre d'auditorium .*

- 16h15 : on termine les travaux de l'Assemblée Générale.

- 16h30 : service d'autobus pour les hôtels.

• 20h00 : départ des hôtels de Savona e Spotorno pour Orco Feglino, à l'intérieur de la rivière, pour un dîner convivial en pièce à thème Médiéval, où on pourra déguster plusieurs spécialités gastronomiques de la zone et de la Cuisine ligurienne. Après le dîner retour aux hôtels avec les autobus à disposition.

Nuit à l'hôtel.

Petite déjeuner en hôtel.

Libération des chambres avant ...10... heures

Fin des services et des activités.

Les hébergements proposés :

Hôtel 4\* - Situé en Savona, milieu "Officine", près de la sortie de l'autoroute

Hôtel 4\* - Situé en Spotorno à 10 km de Savona, donnant sur la Mer. Merveilleux panorama sur le Golfe de Spotorno et sur l'île de Bergeggi.

Si vous êtes seul optez pour le partage de chambre, choix de la personne à votre disposition.





Formulaire d'inscription Assemblée générale 2016		
Nom:	Prenom:	
Adresse:		
C.P. :	Ville:	
Pays:		
Telephone:	Portable:	
Commanderie:		
Fonction:		
Accompagné de:		
E-mail:		
Cod INSEE:		
Comme Vous pensez de rejoindre le siège du Congrès:		
Voiture	Avion	Train

Choisissez votre programme parmi les propositions suivantes:				
Frais par personne:				
Services à réserver:	N° Personnes	Frais (Euro):	(X)	Tot (Euro):
1. Hotel Savona double		62		
2. Nuit supplémentaire hotel Savona doppia 12/5		48		
3. Hotel Savona single		85		
4. Nuit supplémentaire hotel Savona single 12/5		70		
5. Hotel Spotorno Bergeggi double		62		
6. Nuit supplémentaire hotel Bergeggi double 12/5		48		
7. Hotel Spotorno Bergeggi single		110		
8. Nuit supplémentaire hotel Spotorno Bergeggi single 12/5		95		
9. Apéritif renforcé		35		
10. Excursion optionnelle Finalborgo: min. à atteindre 30		25		
11. Excursion optionnelle/promenade à pieds centre ville*:Le groupe doit atteindre au moins 20 personnes.		8		
12. Dîner convivial		35		
Total Services Réservés:				

\*l'entrée à Palazzo Gavotti au Musée des Porcelaines n'est pas compris. Les hôtes qui sont âgés de plus de 65 ans pourront jouir de la réduction de 6 euro en présentant leur document d'identité à l'entrée. Excursion peu suggérée aux personnes à mobilité réduite.

MERCI DE BIEN VOULOIR APPONER VOTRE SIGNE DE CONFIRMATION ("X") DANS LES CARRÉS

#### REMARQUEZ:

Les services de transfert en bus sont inclus dans le frais de l'hôtel.

MERCI DE VOUS ENREGISTRER EN NOUS RETOURNANT CE DOCUMENT, ACCOMPAGNÉ DE L'ACOMPTE AVANT LE 10 NOVEMBRE 2015.

En cas de problèmes au sujet de la date de confirmation de l'adhésion, merci de nous contacter gentiment par email.

Seules les inscriptions accompagnées du versement seront enregistrées et confirmées.

Toutes les offres s'entendent sous réserve de disponibilité au moment de la réservation.

Veuillez nous signaler des cas d'handicap et de intolérance alimentaire svp.



## CONDITIONS DE REGLEMENT :

Règlement sur le Compte bancaire par virement adressé à :

OSIRIS TRAVEL S.r.l.  
BANCA INTESA SAN PAOLO SPA  
FILIALE N° 03183 - GENOVA -  
PIAZZA FONTANE MAROSE, 1  
C/ C INTESTATATO A : OSIRIS TRAVEL SRL • GENOVA  
IBAN N° IT36 O030 6901 4601 0000 0008 361  
(Remarquez : après IT36 il y a la lettre "0")  
BIC BCITITMM

**Les chèques bancaires ou postal ne sont pas acceptés.**

Veuillez envoyer le formulaire dans le plus bref délai, accompagné de l'acompte du 50% pour confirmer, avant le 10 Novembre 2015.  
Le solde avant le 30 Décembre 2015 à l'adresse email suivant : [tea.osiris@osiristravel.it](mailto:tea.osiris@osiristravel.it)

Par la poste à :

OSIRIS TRAVEL  
Vico Casana 27r  
16123 GENOVA, ITALY

### CONTACTS :

Tel. : 010 2475476  
Fax : 010 2474421  
Port.: 347 8117571

Montant du solde : au plus tard avant le 30/12/2015. \*\*\*Il vous sera envoyé une attestation de réception  
de votre inscription. Facture aussi disponible sur demande.

## CONDITIONS D'ANNULATION :

Retenue de 10% après le 20 Janvier, de 30% après le 28 Février, de 50% après le 27 Mars, de 100%  
après le 12 Mai.

## COMMENT ARRIVER À SAVONE

### TRAIN :

A Savona s'arrêtent et partent les trains en provenance des grandes villes italiennes, Milan, Turin, Venise, Rome, Gênes, Vintimille, Imperia, Florence, Parme, Bologne ...

La gare est à environ 800 mètres de Piazza Mameli, le centre ville. Pour plus d'informations: [www.trenitalia.com](http://www.trenitalia.com)

### EN VOITURE :

- A6 Turin-Savone sortie de l'autoroute de Savone; A10 Savona Ventimiglia "Autostrada dei Fiori": sortie autoroute Savona; A10 Gênes-Savone: sortie autoroute Savone; L'autoroute est à environ 4 km de la Piazza Mameli, le centre de la ville.

Pour plus d'informations : [www.autofiori.it](http://www.autofiori.it) [www.tosv.it](http://www.tosv.it) ; SS1

- Aurelia : à partir de / à destination de Gênes et de / vers Vintimille; • State Raad 29 : de / vers Cairo Montenotte- Piana Crixia- Spigno Monferrato- Acqui Terme, sur le Col Cadibona; State Route 28a, puis l'autoroute 20: à partir de 1 à Turin; Autoroute 28: à partir de / à Carcare-Ceva SS (va de Imperia à Genova); State Route 564: à partir de 1 à Mondovì et Cuneo; Autoroute 30: à partir de / à Alexandrie (via Piana Crixia); State Route 334: à partir de / à Acqui Terme (via Redwing);

- De l'aéroport de Nice, vous pouvez rejoindre Savone en bus, directement à partir des terminaux 1 et 2 de l'aéroport. Le trajet dure environ 2 heures et 30 minutes. L'arrêt de bus à la gare de sortie de Savone. De la gare, vous pouvez rejoindre le centre-ville en taxi ou en bus (l'arrêt le plus proche est dans la Via Stalingrad, après un grand rond-point: de l'autoroute à pied est d'environ 1 km).





# Les Commanderies nous Informent

## Commanderie du Pays-Basque

« Hippodrome des fleurs de Biarritz »

Remise de coupe et du trophée de l'élegance

Vous ne l'auriez sans doute jamais deviné, mais notre Saint Patron Serge est un facétieux !

Las de souffrir de la canicule jour après jour depuis deux mois, il a fait un interminable caprice, plein de grosses, très grosses, larmes, et ce, justement ce mercredi 22 juillet, soirée estivale du Meeting des Courses de Trot et de l'élegance à l'hippodrome des fleurs de Biarritz.

Malgré tout, amis Anysetiers et sympathisants se sont retrouvés rivalisant de bon goût pour perpétuer la tradition en rehaussant l'éclat de la soirée par leurs élégantes toilettes surmontées de chapeaux non moins gracieux.

Notre manifestation a débuté par une réception apéritive au cours de laquelle nous avons accueilli le président des lieux, M. Louis Oteiza accompagné de sa trésorière, Anysetière de surcroît, Sylvie Bonnevie.

Au cours du repas de l'amitié une mini souscription a été présentée afin de « miser » en vue de reconstituer nos fonds pour les œuvres sociales qui ne tarderont pas à être alloués à de nouvelles associations dignes d'intérêt.

La 3ème course fut particulièrement suivie puisque c'est celle qui nous était attribuée et à l'issue de laquelle nous avons remis la coupe au vainqueur du prix des Anysetiers de la Commanderie du Pays-Basque.

Un autre moment très attendu, celui de la remise du « Trophée de l'Elégance ». Notre jury très impartial l'attribua à Dame Lucette Baruel, Grand Maistre de Béarn-Bigorre, dont la toilette était surmontée d'un « bibi » que n'aurait pas renié « La Grande Mademoiselle ».



## Commanderie du Pays-de-Bretagne-Sud

« La Vallée des Saints »

Sur les sites pittoresques du lac de Guerlédan et la Vallée des Saints

Dès potron-minet ce sept Juin, quelques cinquante anysetiers et anysetières grimpaien dans le bus pour une journée de découverte au coeur de notre Bretagne. Notre première halte fut d'abord au lac de Guerlédan, curiosité d'une vallée, retenue de barrage, vidée pour travaux d'entretien sur le barrage. Un site « lunaire » s'offrait à nos yeux avec ses ruines de maisons englouties ressortant de la boue séchée et ses strates d'ardoises constituant le sol du fond de la vallée. Chacun y alla de sa photo souvenir exceptionnelle puisque, remise en eau à la fin des travaux, la vallée disparaîtra à jamais.

Une petite halte rapide pour se restaurer et nous arrivions à notre seconde curiosité, la vallée des Saints de Carnoët. Etonnante découverte que ces statues de saints Bretons,



en granit, de 4 à 5m de haut, pesant 15 tonnes, érigés sur cette colline. Plus de 50 saints y ont déjà leur effigie, les initiateurs de ce projet un peu « fou » espérant y rassembler un jour 1000 statues. Et notre cœur d'anysetier rêvant déjà d'y installer Saint Serge... ! Une journée ensoleillée d'émerveillement et de découverte dans l'ambiance chaleureuse habituelle de notre Commanderie.



## Agenda

(Manifestations connues à ce jour, sous réserve de modifications qui seraient apportées ultérieurement par les Grands Maistres)

### 7 Novembre :

- . PAYS-DE-LEON-CORNOURAILLE (IC)
- . PAYS-DE-FRIBOURG

### 14 Novembre :

- . CHINON-FLEUR-DE-FRANCE
- . BAS LANGUEDOC (IC)
- . INDRE-EN-BERRY

### 21 Novembre :

- . TERRES-PICARDES
- . HAUT-LANGUEDOC (IC)
- . FRANCHE-COMTE
- . TOURAINE
- . LORRAINE
- . GOLFE-DE-SAINT-TROPEZ

### 27 Novembre :

- . TOSCANE

### 28 Novembre :

- . LYONNAIS
- . ALSACE
- . ISLE-DE-LA-POLYNESIE FRANÇAISE

### 12 Décembre :

- . VALLEE-D'AOSTE

### 23 Janvier 2016 :

- . PARIS-ILE-DE-FRANCE

### 27 Février 2016

- . BERGERACOIS